Protokoll der Elternratssitzung am 06.03.2024

Anwesend: Herr Gatermann, Frau Schulz (Schulleitung)

Frau Rathgen (Leitung Nachmittagsbetreuung), Frau Preuss, Frau Heßel

Antje Boonen, Katie Burkert, Elisabeth Damm, Jette Heistermann, Katharina Röhm, Claudia Welzel, Verena Melbye (Protokoll)

TOP 1: Begrüßung

TOP 2: Bericht der Schulleitung zur aktuellen Situation:

- Start der "Aktiven Pause" nach den Märzferien am 3.4.; Geräte sind angeschafft, Regelwerk steht, Ausweise zum Ausleihen sind fertig
- Das Vertretungskonzept steht, wird umgesetzt und derzeit geschärft
- Kurzer Bericht von Herrn Gatermann über die Schulleiterkonferenz inkl Vorstellung der neuen Schulsenatorin Frau Bekeris. Über das Institut für Bildungsmonitoring und Qualitätsentwicklung sollen objektive Daten erhoben werden, ob die Kinder sich verändern. Darüber wird Herr Gatermann auch in der nächsten Sitzung detaillierter berichten
- Insgesamt sind mehr Kinder mit Förderbedarf zu verzeichnen
- Personalveränderungen an der Schule: Herr Rathgen ist stundenweise ans LI abgeordnet. Eine neue Kollegin Frau Pirsch-Steigerwald ist seit 1.2. an der Schule und wird v.a. Mathe und Englisch unterrichten

TOP 3: Bericht der Nachmittagsbetreuung zur aktuellen Situation

- Mittagessen/neue Mensa: wegen im hinteren Bereich stattfindender Elektro- und Tischlerarbeiten steht z.Zt. nur der vordere Teil zur Verfügung und es wird gestaffelt gegessen. Insgesamt beobachten die Betreuer*innen, dass die Kinder sich mehr Zeit nehmen für das Essen und dass weniger weggeworfen wird.
- Jahrgang 3 und 4 unterstützen die 1. Klassen
- Es wurden Regeln für die Mensa erarbeitet und demnächst auf der Kinderkonferenz vorgestellt
- Für Hausaufgabenbetreuung stehen derzeit 2 Gruppen zur Verfügung es wird noch nach einem guten Startsignal gesucht, da die Kinder die Uhrzeit oft nicht im Blick haben
- Ferienprogramm für die Märzferien wird wahrscheinlich nächste Woche bekannt gemacht
- Kurzer Bericht über Deeskalationstraining in Jahrgang 1

TOP 4 : Konzept zum Einsatz von digitalen Medien im Unterricht/Hausaufgaben – Bericht Frau Schulz

Derzeit gibt es regen Austausch der Lehrer untereinander zu dem Thema Digitalisierung. Es wird sich zu den Themen gesunder Medienkonsum, Themen unserer SchülerInnen im Bereich Medien und wie reagieren wir darauf (Stichwort: gaming)?, Welches Wissen möchten wir unseren SchülerInnen im technischen Bereich vermitteln (Methoden, Fachvokabular)? ausgetauscht und Tipps im Handling mit den digitalen Endgeräten gegeben. Es geht um Beobachten und achtsames, flexibles Gestalten. Aufgrund der Schnelllebigkeit des ganzen Themas kann man

- bisher schwer ein Konzept formulieren. Es ist mehr die Festhaltung eines Ist-Standes.
- Eine Digitalisierungs-AG kümmert sich um die Frage, welche Plattform zukünftig genutzt wird.
- Die Nachmittagsbetreuer sind in die Nutzung der zur Verfügung stehenden digitalen Endgeräte eingewiesen und können den SchülerInnen diese bei Bedarf zur Verfügung stellen. Damit können sie auch in der Schule digitale Hausaufgaben bearbeiten. Für die Freizeitgestaltung in der GBS sind die Geräte nicht vorgesehen

TOP 5: Fahrradfahrer*innen auf dem Schulhof:

- Kürzlich Zusammenstoß einer Viertklässlerin mit einem Fahrradfahrer in der Pause glücklicherweise ohne Folgen geblieben, Situation muss aber verändert werden.
- Es wurde seitens der Schulleitung die Anfrage gestellt, ob selbstschließende Tore möglich sind, das wird jetzt überprüft. Da es sich um einen öffentlichen Weg handelt, ist ein Verbot der Nutzung nicht erlaubt und die Tore dürfen auch zu keinem Zeitpunkt verschlossen sein.
- Im Rahmen der nächsten "Schulhof-Verschönerung" ist geplant, große Fahrradverbotsschilder auf den Boden zu malen
- Eine Klasse hat die Bezirksabgeorneten angeschrieben, um auf die Situation und die Gefahren aufmerksam zu machen

TOP 6: Befragung zum Hausaufgabenkonzept 1. und 2. Klasse

- Evaluation im April geplant, Hintergrund und Ablauf ist dem Anhang zu entnehmen

TOP 7: Medienpräventionsprogramm für die 4. Klassen

- Hat in 2 Klassen bereits stattgefunden, die übrigen folgen nach den Ferien
- Kam bei Kindern sowie Lehrkräften gut an
- Ggf auch in Zukunft für Jahrgang 3 schon Prävention planen, da schon sehr früh relevante Zeit mit dem Spielen verbracht wird
- Medienelternabend soll wieder für das nächste Schuljahr (Herbst) geplant werden durch Return

TOP 8: Anstehende Aktionen

- Frühlingsflohmarkt 21.4. Planung läuft durch Fr. Schmidt und Flohmarktteam
- Eltern-Gartentag: noch unklar, Herr Gatermann spricht eine Kollegin an, wie es mit dem Generationengarten weitergehen kann
- Nächste "Schulhof-Verschönerung" am 14.9.24
- Probeessen in der neuen Mensa erfolgt durch ER
- Eulencup terminiert auf 1.6.24, Email folgt demnächst. Anmeldungen bis 15.4. !

TOP 9: Holzbänke auf dem Schulhof:

- Inzwischen wurde erneut ausgemessen, da nicht alle Betonbänke einen Holzaufsatz brauchen. Es wurde entsprechend ausgewählt und ein neuer Kostenvoranschlag eingeholt, der sich auf 1780 Euro beläuft. Dazu wird demnächst abgesprochen, wie die Kosten aufgeteilt werden. Einen Teil wird der Schulverein übernehmen, ein anderer Teil wird von Café-Einnahmen der letzten Veranstaltungen bestritten.

TOP 10: Verschiedenes und nächste Termine

- Nächste ER-Sitzung am Di, 9.4.24 um 19.30 Uhr, der darauffolgende Termin wird am Di, 14.5. (ACHTUNG: geändert) sein
- 4/4-Takt wird auf festem Papier gedruckt und einige Familien erhalten ihn durch Geschwisterkinder an der Schule mehrfach. Daher wird die Frage gestellt, ob man auf umweltfreundlicheres Papier umstellen kann. Herr Gatermann klärt diese Frage.
- Zweifaches Klingeln nach der Pause: Um das Gedränge zu verhindern, dürfen die Kinder nun ab dem 1. Klingeln schon ins Gebäude und es wird eine weitere Tür geöffnet.